

Zeitschrift: Basler Zeitschrift für Geschichte und Altertumskunde

Herausgeber: Historische und Antiquarische Gesellschaft zu Basel

Band: 88 (1988)

Kapitel: A: Kommission für Bodenfunde

Autor: D'Aujourd'hui, R.

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 17.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

A. Kommission für Bodenfunde

Die Kommission erfuhr im Berichtsjahr verschiedene personelle Veränderungen. *Dr. Jacques Voltz*, der am 1.1.1987 das Präsidium der Kommission für Bodenfunde übernommen hatte, ist zu unserem Bedauern im August 1987 verstorben. J. Voltz gehörte der Kommission seit 1970 an. In seiner besonnenen und aufgeschlossenen Art hat er uns vor allem als Vermittler zwischen Archäologischer Bodenforschung und der Kommission des Historischen Museums grosse Dienste geleistet. Er wird uns in guter Erinnerung bleiben.

Dr. Karl Heusler ist auf Jahresende 1986 zurückgetreten, nachdem er die Kommission seit 1970 präsidiert hatte. Wir möchten K. Heusler für sein Vertrauen und seine weitsichtige Beratung herzlich danken, die wir während seiner Amtszeit erfahren durften.

Mit dem früheren Denkmalpfleger *Fritz Lauber* trat auf Jahresende ein weiteres Mitglied, das seit der Gründung der Archäologischen Bodenforschung im Jahre 1962 der Kommission angehörte, zurück. Der Abschied von F. Lauber wurde von einer Krankheit überschattet, der er im April 1988 erlag.

Im Berichtsjahr wurde *Erich Heimberg* als Vertreter der IWB neu in die Kommission für Bodenfunde gewählt. Bereits vor seiner Wahl hatten wir anlässlich verschiedener Leitungsgrabungen, unter anderem während der Grabungskampagnen 1978/79 auf dem Münsterhügel, eng mit dem neuen Kommissionsmitglied zusammengearbeitet.

Seit 1. Januar 1988 präsidiert *Dr. Robert Develey*¹ die Kommission für Bodenfunde. Ausserdem wurde auf Jahresbeginn *Prof. Dr. Werner Meyer* neu in die Kommission gewählt. W. Meyer, mit dem wir auf dem Gebiet der Mittelalterarchäologie seit Jahren regen Kontakt pflegen, vertritt in der Kommission das Mandat des Historischen Museums.

Seit Januar 1988 setzt sich die Kommission für Bodenfunde wie folgt zusammen: Dr. R. Develey (Präsident), A. Bavaud, Prof. Dr. L. Berger, E. Heimberg, P. Holstein, Prof. Dr. W. Meyer und Dr. L. Zellweger.

Die Kommission trat im Berichtsjahr zu drei ordentlichen Sitzungen zusammen. Haupttraktanden bildeten das hängige Gesuch zur Stellenumwandlung sowie personelle Fragen betreffend Neubesetzung der vakanten Sitze in der Kommission.

In Vertretung des Präsidenten: *Rolf d'Aujourd'hui*

¹ R. Develey gehört seit Beginn des Jahres 1988 der Kommission an.